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Сегодня в номере:
•  Работаем с материалами XXVII съезда

кпсс.
Товарищ по группе рассказывает о мо

лодом коммунисте Александре Труханове.
I t  В комитете комсомола молодых науч

ных сотрудников пересмотрены условия со
циалистического соревнования.

Д  Марксистско-ленинская философия — 
один из любимых предметов у студентов 
ФТФ.

£$ Два мнения о бригадном подряде «За 
коллективную ответственность в учебе».

А  Сатирическим пером.
Д  Тематический выпуск полосы «Народ

ный контроль — в действии».
Д  Зачетка трудового семестра.
Д  Спортивная информация.

ПРЕМИЮ -  

НА СЧЕТ 

№ 700
Продолжается сбор 

средств в фонд строи
тельства мемориальной 
стелы в Лагерном саду. 
Свою ленту вносят и по
литехники. На счет 
№ 700 перечисляются 
средства, заработанные 
студентами и сотрудника
ми на субботниках, лич
ные взносы сотрудников 
отделов, преподавателей.

Коллектив кафедры 
радиотехники единоглас
но на общем собрании 
решил перечислить пре
мию, которой был на
гражден за первое место 
среди непрофилирующих 
кафедр по итогам 1985 
года.

Н. ЮРЬЕВА.

«ПОИСК»

ЖДЕТ

ДРУЗЕЙ
В ЭТОМ году отряд 

безвозмездного труда 
«Поиск», лауреат премии 
Ленинского комсомола, 
вновь ступит на смолен
скую землю.

Ребята будут прини
мать активное участие в 
жизни совхоза «Том
ский». Бойцы будут тру
диться на земле, политой 
кровью партизан, среди 
которых было много по
литехников, готовить уро
жай-86. Будут возведены 
два дома, в которых ста
нут жить рабочие совхо
за «Томский», отрестав
рирован музей памяти 
погибших воинов.

Как и в прежние годы, 
отряд будет заниматься 
поисковой работой, будет 
проложена тропа к лаге

р ю  партизан.
* Сегодня у отряда не
мало проблем. Комитет 
Комсомола вышел с ини
циативой направить луч
ших бойцов ССО в «По
иск» . Первыми отклик
нулись студенты-машино
строители, , опытные 
стройотрядовцы А. Исто
мин, Б. Эргашев,
В. Мумбер, А. Покулов 
и С. Ащеулов. Кто их 
поддержит?

Ведь высокое звание 
отряда коммунистиче
ского труда ко мно
гому обязывает. Он 
не имеет права быть 
не лучш им  в работе.

" М. СЛЯДНЕВ, 
командир ССО «Поиск».

ТВОИ МАЯКИ, к о м с о м о л  ---------
КОМСОМОЛЬСКАЯ 

работа — особая, она 
требует самоотдачи, 
ждет людей одер
жимых, убежденных. 
Один из них — Алек
сандр Труханов, пред
седатель студенческого 
совета общежития на 
Вершинина, 31, мой 
одногруппник.

Он пришел в инсти
тут после армии, когда 
занятия были в пол
ном разгаре — приб
лижалась сессия. Для 
многих из нас до сих 
пор остается загадкой, 
как Саша успел быст
ро адаптироваться в 
вузе, подготовился и 
сдал все зачеты и эк
замены только на «хо
рошо» и «отлично». 
Тогда я понял, что 
главное в его характе
ре — сосредоточен
ность и воля к дости
жению поставленной 
цели, умение работать. 
Хорошо учиться помо
гает ему и желание 
докопаться до сути. 
Люблю наблюдать, 
когда Александр бесе
дует с преподавателя
ми. Разговор идет
практически на рав-' 
ных, потому что зна
ния Труханова выхо
дят за пределы учеб.; 
ного курса. Его инте-‘ 
ресует многое: мате-.

Так держать, Александр!
матика и ядерная фи
зика, теплообмен и 
программирование.

Он — один из тех, 
кто всегда создает вок
руг себя поведением, 
поступками, устрем
ленностью к цели ат
мосферу деловитости 
и энтузиазма. Поэтому 
мы не удивились, ког
да его избрали предсе
дателем студсовета. 
Студенты — народ до
тошный: не успеет
председатель студсове
та появиться в комна
те общежития, прихо
дят за советом, за по
мощью. В короткие 
минуты Александр ус
певает обсудить воз
никшую проблему, 
разрешить вопросы с 
членами студенческого 
самоуправления, по
мочь новичкам.

Вся *Наша группа 
знает, если Труханов 
начал какое-то дело, 
отвлечь его хотя бы на 
минуту невозможно.

Думаю, что свой ха
рактер он выковал в 
армии, где был погра
ничником. Умение вы
делить главное, быст
ро сориентироваться в

ни и в жизни группы 
тоже.

Мы всегда радуем
ся его успехам, ведь 
Саша — хороший то
варищ. Нет в группе 
■человека, которому он 
отказал в помощи и 
поддержке: всегда под
скажет, объяснит, по
советует.

Именно таким я

представляю себе на
стоящего молодого 
коммуниста.

А. КУЗЬМИН, 
студент группы 6132.

НА СНИМКЕ:
А. Труханов обсужда
ет дела с политруком 
общежития В. Мельни
ковым и культмассо
виком М. Румбентой.

Фото М. Пасекова.

ситуации, не отвле
каться по пустцрам — 
очень важно, когда ох
раняешь границу на
шей Родины.

Недавно Александр 
вступил в ряды Ком
мунистической партии, 
успешно -прошел кан
дидатский срок. Боль
шое событие в его жиз-

ТРЕБОВАНИЕ ВРЕМЕНИ

ОТЛИЧИТЕ Л Ь Н А Я  
черта нынешнего време
ни, времени проведения 
XXVII съезда КПСС, — 
крутой перелом в жизни 
страны, всего современ
ного мира. Решения 
XXVII съезда партии оп
ределяют характер и 
темпы нашего прогресси
рующего движения к ка
чественно новому состоя
нию советского общест
ва, движения на годы и 
десятилетия вперед.

Большую роль в разъ
яснении серьезных изме
нений в современном 
внутриполитическом и 
международном развитии 
выполняют кафедры об
щественных наук.

Понимая, что успех 
марксистско - ленинского 
образования и коммуни
стического воспитания 
студенческой мрлодежи 
во многом зависит от 
уровня организации и 
постановки методической 
стороны учебного про
цесса, кафедра политиче

ской экономии на своем 
последнем заседании рас
смотрела комплекс воп
росов, направленных на 
ее совершенствование.

На заседании кафедры 
было отмечено, что ус
пех дела в разъяснении 
и в претворении в жизнь 
решений' XXVII съезда 
КПСС во многом зависит 
от уровня теоретической 
и методической подготов
ленности самих препода
вателей. От того, как бу
дет прочитана лекция и 
проведен семинар по по
литэкономии, непосредст
венно зависит уровень 
экономической подготов
ки студентов.

В целях выявления 
уровня и повышения ме
тодической подготовлен
ности кафедра наметила 
посещение и обсуждение 
лекций и семинаров и 
начинающих, и опытных 
преподавателей. На засе
дании серьезное внима
ние было уделено вопро
сам методики включения 
материалов XXVII съез
да КПСС в рамки дейст
вующих технологических 
карт и методическому 
обеспечению учебного 
процесса в новом учеб
ном году.

Заведующий кафедрой, 
профессор Ю. С. Нехо- 
рошев подчеркнул, что 
материалы съезда долж
ны быть использованы

на канадой лекции и се
минаре и особенно на 
лекции по общественно- 
политической практике.

В целях обеспечения 
методическими указания
ми по политэкономии ка
федра создала три рабо
чих группы по их разра
ботке. Первая должна 
подготовить методиче
ские указания по полити
ческой экономии капита
лизма, вторая — по по
литэкономии социализма, 
третья — метод указа
ния для студентов заоч
ного обучения.

Подчеркнуто, что ме
тодические указания дол
жны быть нацелены на 
комплексное изучение 
всех документов XXVII 
съезда КПСС, должны 
отразить основные на
правления перестройки 
высшего образования в 
нашей стране. Учитывая 
сложности, связанные с 
действием нынешней про
граммы курса политиче
ской экономии, обращено 
внимание рабочих групп 
на глубокую переработку 
рекомендуемой литерату
ры, рефератов и конт
рольных вопросов по 
каждой из тем курса.

Выражено мнение, что 
коллектив кафедры по
литэкономии должен не
прерывно повышать уро
вень методической рабо
ты, соответствующей 
требованиям времени.

В. В. ЕРЕМИН,
доцент кафедры по

литэкономии.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
В ВУЗЕ

Замечания учтены
НА ЗАСЕДАНИИ комсомольского актива «За

дачи комсомола в свете решений XXVII съезда 
КПСС» было высказано много критических заме
чаний по работе штаба соцсоревнования.

При подведении итогов принималось во внима
ние большое количество показателей, но эта ин
формация не давала конкретной,реальной картины 
работы факультетов и НИИ. С учетом всех замеча
ний был разработан новый проект подведения ито
гов работы комсомольских организаций в подраз
делениях.

На заседании комитета ВЛКСМ мне ТПИ 19 
марта проект был принят с некоторыми изменения
ми. Ответственный за соцсоревнование сотрудник 
ГРФ Ю. Никитин выведен из состава комитета 
комсомола, ему объявлен выговор.

Е. КОЖЕМЯЧЕНКО, 
заместитель секретаря комитета 

комсомола мне по оргработе.
• » •

Новые условия соревнования позволили опреде
лить победителей за первый квартал года. Среди 
факультетов ими стали комсомольские организации 
ФТФ и ХТФ, набравшие одинаковое количество 
баллов. Третье место досталось комсомольцам 
ТЭФ. Сосредоточив усилия на одних направлениях, 
они другие упускают из виду. Машиностроители не 
представили информации о своей научно-производ
ственной и общественной деятельности, словно ее 
нет совсем, и оказались на последнем месте.

Среди комсомольских организаций НИИ лучши
ми признаны молодые сотрудники НИИ ЯФ, вто
рое место присуждено УНПК «Кибернетика». За
вядшие второе место особенно сильны в идеологи
ческой и шефской работе, они инициаторы многих 
интересных дел.

С большим отрывом от них идут комсомольцы 
НИИ ВН. Здесь выпущено в четыре раза меньше 
«Комсомольских прожекторов», чем в УНПК, в 
печать направлено в 9 раз меньше статей и докла

дов, чем в НИИ ЯФ. И. ШАМАНИН,
ответственный за соцсоревнование.



г «ЗА КАДРЫ» в 14 апреля 1986 года

ДЛЯ многих физико- 
техников второго курса 
философия стала одним 
из любимых предметов. 
На лекциях мы просле
живаем развитие пред
ставлений о мире от ан
тичных времен до наше
го века. Немаловажное 
место в курсе уделяется 
критике современных 
буржуазных теорий и 
философских концепций. 
А эта критика очень ва
жна: после Октябрь
ской революции таких 
теорий выдвинуто боль
ше двух тысяч. Семина
ры у нас проходят в 
форме дискуссий. Каж
дый студент не только 
готовит доклад, но и 
выступает в роли оппо
нента. Кроме основного 
материала, обсуждаем 
многое другое. Нас инте
ресуют космические при
шельцы и научная фанта
стика, положение моло-

САТИРИЧЕСКИМ
ПЕРОМ

А ТЫ 
СДАЛ  

ЭКЗАМЕН?
АПРЕЛЬ, далеко 

позади зимняя сессия. 
Идет обычный раз
говор нескольких пре
подавателей: «Виктор
Петрович! А  вы 
сдали зачет по ино
странному языку? 
Виктор Петрович, сму
щенно потупив голову 
и ковыряя ботинком 
снежок, не зная, куда 
деваться со стыда, от
вечает смущенно:
«Еще нет, но я сдаю 
по частям. А вы, Ни
колай Михайлович, 
тоже до сих пор «не 
разделались» с экза
меном по вычислитель
ной технике? Или вас 
надо вызвать на засе
дание УВК специаль
ности?» Николай Ми
хайлович (только что 
прошедший ФПК по 
использованию ВТ в 
учебном процессе и на
учной работе) смуща
ется еще больше, чем 
Виктор Петрович, и 
ждет момента, чтобы 
достойно выйти из раз
говора. Подходит к 
группе преподавателей 
улыбающийся и сияю
щий каким-то внутрен
ним светом Сил Си
лыч и торжественно 
провозглашает: «Това
рищи! У меня сегодня 
праздник!» Все подни
мают взоры на него и 
ждут дальнейших по
яснений. «Так вот, ува
жаемое коллеги! Я се
годня сдал., инженер
ную графику. Ну и на
терпелся же я из-за 
нее!»
• У вас, уважаемый 
читатель, конечно же, 
есть сомнения, и не 
без оснований: «Какие 
же могут быть экзаме
ны и зачеты у препо
давателей?»

Отвечаем. Беседу 
вели уважаемые кура
торы групп, с кото
рых сейчас, конечно, 
не спрашивают так 
жестко, «почему не 
сдал», но уж понять- 
то дают, что «пора бы 
и честь знать». А вы
воды? А выводы дела
ют все, кроме студен- 
та-за должника, кото
рый и «в ус не дует». 
А пора бы,... ох, пора!

Ю. ИВАНОВ.

Л ю б и м ы й  п р е д м е т
дежи на Западе и борь
ба народов Востока, жиз
ненно важные вопросы 
войны и мира.

После таких семинаров 
жалеешь, что время про
летело незаметно и пора 
расходиться.

В одну из таких 
встреч мы и решили соз
дать политический клуб 
«Резонанс», девиз кото
рого — «Молодежь! Объ
единяйся в борьбе за 
прочный и длительный 
мир».

Основной костяк клу
ба, к сожалению, пока 
только второкурсники, 
хотя проблемы, которые 
мы обсуждаем, интересу
ют многих.

На свои заседания мы 
приглашаем самых раз
ных людей: сотрудников 
института, знаменитых 
выпускников, гостей го
рода — и продолжаем 
дискуссии, начатые на 
семинарах.

В декабре прошлого 
года в институте состоя
лась философская кон
ференция, в которой 
принимали участие и фи- 
зикотехники. Доклады 
А. Мизуна и Д. Каретни
кова из группы 0640, 
посвященные проблемам 
интуиции, получили пер
вое место и были реко
мендованы для участия 
в областной конферен
ции. Там работы студен

тов тоже получили высо
кую оценку.

Студенты А. Мизун и 
Д. Каретников награжде
ны летней поездкой в 
Польскую Народную Рес
публику.

А доклад А. Полиенко 
и А. Азанова из группы 
0540 будет прочитан на 
Всесоюзной конференции 
по проблемам философии 
в Новосибирске, в конце 
этого месяца.

Интересно проводятся 
у нас олимпиады. После 
двух предварительных 
туров была набрана 
команда из 15 человек: 
13— основной состав, 2 — 
запасные. Сборная ФТФ 
на институтском rvnp

олимпиады заняла, уже 
по традиции, 1 место. А 
сборная института, боль
шая часть участников ко
торой — студенты ФТФ, 
заняла почетное IV ме
сто в городской олимпиа
де. Немного обидно, что 
мы отстали от лидеров 
всего на несколько оч
ков.

Марксиетско - ленин
ская философия — важ
ный предмет в курсе об
щественных наук, и на
выки, которые мы полу
чили, очень пригодятся 
нам в будущем.

Хочется от всей души 
поблагодарить наших 
преподавателей Р. Б. 
Квеско и Н. А. Люрью 
за кропотливый труд и 
то внимание, с которым 
они преподают нам свой 
предмет, ставший для 
многих из нас любимым.

Д. МАЙОРОВ 
студент группы 0540

НА СНИМКЕ: практику по общей физике в ность в учебе и успешно справилась с ним: абсолют,
группе 5752 ведет аспирант Л. П. Воронцова. Труп- ная успеваемость 100 процентов, качественная— 45. 
па заключила договор за коллективную ответствен- Фото А. Оглезнева.

В ЧИСЛЕ 
ПРИЗЕРОВ

25 МАРТА состо
ялся городской тур 
олимпиады по полит
экономии. Команда по
литехнического инсти
тута заняла третье по
четное место, пропус
тив вперед - команды 
ТИАСУРа и ТМИ.
Для наших ребят тре
тье место — большой 
успех. Ведь в прош
лом году в олимпиаде 
политехнический ин
ститут занял последнее 
место среди вузов го
рода.

!
Для участия в го( 

родской олимпиаде 
команда была сформи
рована по результатам 
институтского тура, 
состоявшегося ] 2 мар
та. В команду вошли 
семь студентов ФТФ: 
С. Второй, И. Сараев, 
С. Казаков, М. Мацел- 
ся, А. Сигайло, 
В. Скрипник, О. Хо
лин, студенты ЭЭФ 
А. Кадай, И. Шуст, 
студенты АВТФ
Р. Шакиров, И. Дух- 
ленко и студенты ХТФ 
А. Коратаева, В. Ко
робкова.

В городском туре 
олимпиады особенно 
успешно выступил сту
дент ФТФ В. Скрип
ник. Он вошел в десят
ку победителей, кото: 
рые будут представ
лять наш город на зо
нальном туре олимпиа
ды по политэкономии.

Л. ЗЕМЦОВА, 
старший преподава

тель кафейры КОН.

ЕЩЕ РАЗ  

О БРИГАДНОМ ПОДРЯДЕ

-НА ПЕРЕКРЕСТКЕ МНЕНИЙ

НЕДАВНО прочи
тал в газете «За кад
ры» мнение студентки 
группы 5240 О. Заго
роднюк о бригадном 
подряде и методах его 
применения в группе.
Такое «внедрение» 
бригадного . подряда 
вызывает больше
чувство сожаления.
Ибо, как известно, лю
бое хорошее дело мо
жет быть сведено на 
нет слишком радикаль
ными мерами. И в 
данном случае так и 
получилось.

Не скрою, сама по 
себе бригадная форма 
обучения привлекает к 
себе внимание не толь
ко студентов сильных 
групп, но и средних, 
и даже слабых, и это 
значит, что здесь мы 
на правильном пути. 
Хотелось бы только 
заметить, что одной 
группе, может быть, 
надо день, неделю или 
месяц, чтобы психоло
гически подготовиться 
к коллективной ответ
ственности, а другой и 
полугода мало. Мы, 
например, со студента

ми группы 5341 вели 
разговор на эту тему 
еще в октябре 1985 г., 
но до сих пор готовим 
себя к этому важному 
шагу. Быть может, чи
татель скажет, что это 
долго, да и есть ли 
польза в такой дли
тельной подготовке? 
Мы уверены, что есть 
и польза, и необходи
мость. Группа считает
ся традиционно слабой 
(с первого курса), хо
тя за полтора года с 
небольшим в коллекти
ве произошло много 
сдвигов в лучшую сто
рону. Есть работоспо
собный треугольник во 
главе со старостой 
Н. Харламовой (обу
чающейся только на 
повышенные оценки), 
есть и начало форми
рования дружного кол
лектива. Это заметно 
сказывается на успева
емости. По итогам ве
сенней сессии I курса 
мы имели 100-процент
ную абсолютную успе
ваемость при нулевом 
качестве. Зимняя сес

сия этого года «при

несла» 100 процентов 
успеваемости и 20 
процентов качества. 
Сейчас нами поставле
на задача на весеннюю 
сессию— 100 процентов 
и 40 процентов соот
ветственно, а вот в ■ 
отношении бригадного 
подряда мы решили 
несколько повреме
нить. Значит, есть для 
'этого вполне объектив
ные причины. Таким 
образом, цель постав
лена, и мы идем к 
ней, может быть, мед
леннее, чем хотелось 
бы кому-то, но поспеш
ность в таком деле мо
жет и навредить.

А бланк о бригад
ном подряде группы 
(чистый, незаполнен
ный) находится в жур
нале куратора группы.

Ю. АЛЕКСЕЕВ, 
куратор группы 5341.

Не могу согласиться
В ЗАМЕТКЕ «Инициатива ли это?» сту

дентки О. Загороднюк говорилось о положе
нии с договором о коллективной ответствен
ности за учебу в группе 5032. С мнением 
студентки согласиться не могу.

Группа 5032 в соответствии с договором 
за коллективную ответственность не выпол
нила пункт «Не иметь задолженностей до на
чала экзаменационной сессии». Два студента 
группы 5032 задолженность ликвидировали 
только после сессии, во время каникул. Если 
бы группа выполнила договор, то она бы и 
представляла студентов на стипендию, назна
чение которой было проведено комиссией 
ХТФ на общих основаниях.

Пять студентов этой группы лишены сти
пендии. Они имели по одной удовлетвори
тельной оценке и, сдав 28 января последний 
экзамен, уехали домой, не сделав попыток 
пересдать тройки, нарушили учебную дисцип
лину, прогуляв шесть дней, так как экзаме
национная сессия заканчивалась 3 февраля.

Состояние учебных дел в этой группе об
суждено на групповом собрании. В весеннем 
семестре отношение к учебе здесь стало бо
лее ответственным и добросовестным. Кол
лектив взял на себя новый договор, в кото
ром обещает дать при 100-процентной успе
ваемости качество 70 процентов, не допус
кать пропусков занятий без уважительной 
причины более двух часов на человека. Что 
касается ленинского стипендиата Е. Чеканце- 
вой, то задержка выплаты стипендии в мар
те произошла из-за переофррмления докумен
тов на новый семестр.

Вопрос ,к автору заметки О. Загороднюк 
из группы 5240: ’>

— А как в вашей группе обстоят дела с 
коллективным догцвором? Поделитесь опы
том работы на страницах газеты «За кадры».

Д. ЯРОСЛАВЦЕВА, 
зам. декана ХТФ по III курсу.
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| БЬЮТ КИРПИЧ
| Как известно, в 8 учебном корпусе МРСУ 

наконец-то развернуло ремонтные работы. 
Можно видеть картину, как к корпусу подво
зятся различные строительные материалы, в 
том числе красный и белый кирпич. Но раз
грузка его производится так, что около 30 про
центов дефицитного строительного материала 
оказывается изломанным. Кирпич бросают из 
кузовов автомашин в одну кучу, и, ударяясь 
друг о друга, он, естественно, превращается в 
строительный мусор. И все эго делается на 
глазах у мастера Грибова. Молчит и народ
ный контроль МРСУ в лице Коломникова.

I Считаю, что это недопустимо, и виновный в 
такой «работе» должен быть наказан.

, Б. ДЕРЧАНСКИИ,
партгрупорг ОГМ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

Работа улучшилась
В СТАТЬЕ Л. Иван- 

чуры «Народным
• контролерам — пар. 
‘ тайную помощь», на

писанной по материа- 
,  лам парткома, говори

лось о недостатках в 
работе группы народ
ного контроля УНПК 
«Кибернетика».

Работа по устране
нию критических недо
статков началась сра
зу же. После обсуж
дения статьи был со
ставлен план меро
приятий. Его всесто
ронне обсудили на за

седании группы народ
ного контроля и парт
бюро УНПК, а потом 
довели до сведения ру
ководителей секторов 
ГНК.

17 марта на заседа
нии партбюро УНПК 
рассмотрен вопрос по 
выполнению принятого 
парткомом постанов
ления. Было уточнено

распределение обязан
ностей между членами 
группы народных
контролеров по обес
печению гласности ре
зультатов проверок и 
решений по ним. Об
новлена информация 
на стенде ГНК науч
но - производственного 
комплекса «Киберне
тика».

Проведен внеплано
вый рейд по контролю 
за трудовой дисципли
ной в научных отделах 
УНПК. Намечено за
слушать заведующих 
отделами по вскрытым 
нарушениям трудовой 
дисциплины.

Н. ГВОЗДЕВ, 
председатель 
группы НК.

Активное участие в 
работе группы народ
ного контроля НИИ 
ядерной физики при
нимает старший науч
ный сотрудник лабора
тории № 21 А. А. 
Ятнс. Он не только 
лучший народный до
зорный, но и является 
председателем общест
ва трезвости НИИ ЯФ.

НА СНИМКЕ: А. А. 
Ятис.

Фото М. Пасекова.

НЕ ПТИЦЫ НЕБЕСНЫЕ
ВИДИМО, нет необхо

димости заглядывать в 
древние талмуды, так 
как любой школьник, 
даже первоклассник, зна
ет, что каждая птичка, 
чтобы жить, вьет себе 
гнездышко. И от того, 
каким оно будет, может 
зависеть ее жизнь. Нор
мальная жизнь во мно
гом зависит от того, ка
кие у нас гнездышки. А 
человек не сам вьет его, 
а получает от государст
ва ордер. Но некоторые, 
получив от государства 
«гнездышко» в 1, 2, 3, а 
иногда и более комнат, 
считают его чуть ли не 
личной собственностью, 
наподобие костюма, на
чинают не только пере
краивать и перестраи
вать, но и годами не пла
тят за него.

Не может быть — ска- 
;  жут недоверчивые. Это—
> де наглость! Это же бес- 

совестно! Надо же высе
лять таких из квартир. 
Что верно, то верно. Но 
не тут-то было! Это не 
птички небесные, с кото
рыми любой может рас
правиться. Это «птицы», 
д кое кто и дальнего по
лета, имеют и ученые 
звания, и степени, и дол
жности, и соседей-«адво- 
катов».

И конечно же, девуш
кам из ЖЭУ, которые и 
пытаются что-то сделать 
по сбору квартплаты, они 
не только не платят — 
рта раскрыть не дают. 
Так поступают с ними, 
например, на Советской, 
106. И больше всех, ока
зывается, ищет «закон
ности» в отказе платить 
за квартиру бывший 
завгар института В. Н.

. ПОД ОСТРЫМ УГЛОМ
Ката, который уже не
сколько лет к институту 
не имеет никакого отно
шения.

Через центральную 
бухгалтерию мы запро
сили пока справку о наи- 
болеее злостных непла
тельщиках. За подписью 
старшего бухгалтера 
ЖЭУ А. Р. Клявиньш 
мы получили ее на 6 ли
стах.

Правда, в списке до
вольно много фамилий 
тех, кто в институте сей
час не работает. «Но 
значит ли это, что они 
освобождаются от кварт
платы?» — спрашиваем 
у работников ЖЭУ. — 
Отвечают: «Нет» и тут 
же пожимают плечами. 
«Обращались ли Вы в 
те организации, где рабо- , 
тают неплательщики?» 
— «Нет». — «А  в ми
лицию?..» — «Кое с ко
го, — говорят они, — 
кто работает сейчас в 
институте, пытаемся
взыскать через бухгалте
рию». А почему «кое с 
кого», а не со всех? 
Молчок.

Да и взыскивает-то 
бухгалтерия «кое с ко
го» только по «крохам», 
хотя задолженность по 
этому списку составляет 
от 70 до 400 и более 
рублей.

Почему бы , например, 
не сообщить о доценте 
ТИАСУРа В. Н. Сусло
вой, проживающей по 
Ленина, 43, кв. .15, в 
ректорат или партком 
этого института как о 
неплательщике квартпла
ты более 6 месяцев; или 
о И. II. Цимохе на хим- 
фармзавод, проживаю
щей по Герцена, 24, кв. 
14, (не платит за квар

тиру 31 месяц); или — 
на завод Сибэлектромо- 
тор об О. В. Ковдееве, 
проживающем на Совет
ской, 90, кв. 4 (не пла
тит за 17 месяцев). Уме
стно было бы сообщить и 
в школу . № 1 об учи
тельнице Л. А. Добрыги- 
ной, проживающей по 
Учебной, 35, кв. 2, за
должавшей квартплату 
за 20 месяцев, и заодно 
поинтересоваться, как и 
чему она учит наших де
тей.

Известно, что в трех 
шагах от ЖЭУ находит
ся комбинат обществен
ного питания ТПИ, где 
работает поваром В. Н. 
Емельянова, проживаю
щая по адресу: Студгоро- 
док, 9, кв. 10 (не платит 
за квартиру 23 месяца). 
Однако работники ЖЭУ 
почему-то не сообщают в 
пищекомбинат.

Можно было бы пере
числить и другие фами
лии. Но в одной заметке 
это невозможно. Тем бо
лее, что надо назвать хо
тя бы кое-кого и из тех, 
кто и сегодня работает в 
институте, а за квартиру 
заплатить никак не со
берется.

В списке злостных не
плательщиков первым 
стоит фамилия моего 
старого друга, коллеги, 
хорошо известного в ин
ституте как правдолюби
вого, авторитетного чело
века, ныне пенсионера 
В. И. Ковалева, который 
в течение 11 месяцев не 
платит за квартиру.

Следует, очевидно,
строго напомнить и ра
ботникам института:
Е. А. Травину — руко
водителю группы ФТФ, 
старшему преподавателю 
кафедры ТВН А. А. По
целуеву, инженеру ТЭФ 
М. В. Лопатиной— У всех 
— по 15 месяцев неуп
латы, ассистенту кафед
ры прикладной механики 
Ан-И-Кан (12 месяцев); 
печатнику издательства 
лаборатории М. А. Ким 
(13 месяцев) о том, что 
государственную кварти
ру следует оплачивать, и 
причем регулярно.

И вот что еще любо
пытно. Если здесь, в го
роде, при большом ко
личестве домов, работни
кам ЖЭУ в какой-то ме
ре трудно справляться с 
неплательщиками, то уж 
с одним-то домом на 
Спитнике, который при
надлежит по существу 
одному НИИ ЯФ, мож
но бы «справиться» и на
вести в делах об уплате 
порядок. Тем более, что 
злостные неплательщики, 
как правило, работают в 
НИИ ЯФ.

II уж совершенно не
понятно, почему в наших 
домах и особенно на 
Спутнике, живут так на
зываемые «неизвестные», 
как об них пишут сами 
работники ЖЭУ. В таком 
случае законно спросить: 
кто же должен выяснить 
их инкогнито, как не 
ЖЭУ?

Ежегодно сумма долга 
составляет десятки тысяч 
рублей. А ведь это— госу
дарственные деньги. «А  
государство, — говорил 
В. И. Ленин, — это мы». 
Значит, все мы и долж
ны бороться с теми, кто 
живет по «птичьим» за
конам.

В. БУРКОВ, 
член головной группы 

НК.

ВНОВЬ О ТЕПЛЕ
ЧЛЕНЫ группы на- в корпусе ХТФ, и ник- 

родного контроля АХУ то не занимается их 
регулярно проводили ремонтом, 
рейды по контролю за Серьезные недостат- 
тепловым режимом во ки по тепловому режи- 
всех учебных корпу- -W в 10-м учебном кор- . 
сах института. Выяс- нусе, где в 18 поме. I 
нилось, что только в щепиях температура I 
5 и 6 корпусах он ока- зимой не поднималась I 
зался в норме. выше 9 градусов теп- I

В главном учебном ла, выявлены Э. Б. i 
корпусе было холодно Фроловой. Особенно I 
в аудиториях кафедры холодно было на I 
графики и в половине третьем этаже и в под- I 
помещений централизо- вале. Народный кант. I 
ванной бухгалтерии, ролер М. С. Чепурен- I 
Часты были аварии и ко проверяла 9 учеб- | 
отключение тепла для ный корпус, где холод- . 
ремонта радиаторов и ной оказалась аудито. I 
труб, а в середине рия 203, вестибюль 3 I 
февраля произошла этажа, 
серьезная авария тру- О плохом тепловом I 
бы теплоснабжения в режиме .в помещениях I 
преподавательской ка- малярного цеха и галь- I 
федры графики. Это ванического участка I 
случилось ночью, и в ЭПМ в 16 учебном I 
результате на длнтель- |корпусе сообщил на- I 
ное время были выве. родный контролер I 
дены из строя аудито- В- М. Скурлатов. 
рии 224 и 225. Причи- Главный механик I 
нен большой матери- А. И. Клемайтис от- I 
альный ущерб. реагировал на сиг- I

Народные контроле, налы народных конт- * 
ры И.- А. Трофимова ролеров, приняв меры 
и В. Н. Вакуленко вы- только по 3 учебному 
яснили, что ниже нор- корпусу. В остальных 
мы была температура положение остается 
в трех помещениях прежним. Обо всем 
корпуса ГРФ, в 12 по- этом информирован 
мещениях ХТФ и че. проректор по АХУ 
тырех — 4 учебного Е. М. Ажель, но мёры 
корпуса. Студенты и по наведению порядка 
сотрудники вынужде- не предприняты, 
ны были работать в
пальто, использовать А. БРЫНЗА,
электрокалори ф е р ы. председатель группы 
До сих пор бездейству- народного контроля 
ют приточные камеры АХУ.

ПЕЧАЛЬНАЯ СТАТИСТИКА
Не секрет, что Дом культуры института 

у был сдан после капитального ремонта с не- 
некоторыми недоделками. По ведомости их 
числится 52. Устранить их намечалось в те
чение ноября и декабря1985 года. Почти все I 
недоделки должен был исправлять МРСУ (ру- I 
ководитель Б. Е. Балагула), а часть — ТПИ. I

Сейчас начало апреля. По институтским | 
мероприятиям из 7 выполнено 4. По МРСУ— ■ 
из 45 выполнено 15. То есть из 52 недо- I 
делок выполнено всего 19. А что же с ос- I 
тальными 33?



ССО: ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЙ ПЕРИОДОСОБЕННЫЙ
ДЕНЬ

НЕДАВНО в институ
те проходил традицион
ный день донора. В на
учной библиотеке было 
специально оборудовано 
помещение. Царило
оживление, столь непри
вычное для библиотеч
ной тиши. В буфете бы
ли приготовлены лаком
ства для доноров.

Можно подвести неко
торые итоги. Самое боль
шое число доноров пред
ставил геологоразведоч
ный факультет. Вместе 
со студентами в дне до
нора участвовали препо
даватели кафедры гео
физики 3. Н. Петрова и 
В. В. Толчеева. Хорошо 
поработал член оздорови
тельной комиссии фа
культета О. Кабылбеков, 
который решил не отде
лываться объявлениями, 
а провел в каждой груп
пе беседы, встречи с ме
дицинскими работниками. 
Не остался в стороне И 
деканат. Заместитель де
кана В. В. Кривошеев 
перед началом лекций 
вел разговор о важности 
предстоящего мероприя
тия.

На втором месте по 
количеству доноров — 
ФТФ (ответственный
B. Скрипник). На треть
ем — ТЭФ (ответствен
ный Н. Романова). Сту
денты ЭФФ и МСФ, как 
и в прежние годы, на са
мых последних местах.

Особо хочется отме
тить группы 2 451 (из 
15 человек сдали кровь 
14); 2 540 (из 23 чело
век — 16); 6 650 (из 24 
человек — 21).

Большой донорский 
стаж (более 15 раз сда
вали кровь) у студентов 
И. Рахманова (гр. 9253),
C. Иванова (гр. 0432), 
А. Чудаковой (гр. 9431), 
А. Шалышкина (гр. 
2620). Н. РУДЕНКО, 
председатель оздорови

тельной комиссии 
профкома студентов.

БОЛЕЕ 20 лет назад 
на карте Томской обла
сти появилась точка, оз
наменовавшая рождение 
нового города. И первым, 
кто пришел на строи
тельную площадку Стре- 
жевого, были t бойцы 
томских строительных от
рядов. Сейчас это совре
менный город со школа
ми, детскими садами, 
Дворцами культуры и, 
конечно, со своими тра
дициями. А  вот город 
Кедровый отмечен разве 
что только на карте неф
тяников. И вот в это це
линное лето впервые на 
строительство молодого 
города поедут бойцы на
шего института — строи
тельный студенческий от
ряд «Аэлита» (АВТФ).

И не случайно именно 
наш отрад направляется 
на Всесоюзную комсо
мольскую ударную строй
ку. По итогам прошлого 
года ССО «Аэлита» за
нял первое место в Том
ском областном строи
тельном отряде.

Сейчас подано более

— любили говорить древ
ние римляне, справедли
во полагая, что излишняя 
спешка вредит делу.

Однако же председате
ли штабов трудовых дел 
некоторых факультетов, 
ответственные за подго
товительный период в от
рядах ССО, пока не торо
пятся вообще. Об этом 
говорилось на очередном 
заседании штаба.

Давно уже надо было 
составить и сдать списки

Нас ждет
130 заявлений, но по
едут, конечно, не все, 
так как право носить 
строительную куртку на
до сначала заслужить, 
т. е. хорошо учиться, ак
тивно участвовать в жиз
ни отряда, субботниках 
— вот неполный пере-

бойцов отрядов с распре
делением обязанностей 
между ними. Только 
представители ХТФ,
АВТФ, АЭМФ подали та
кие списки. От ФТФ не 
поступили сводки об 
внештатных инспек
торах ГАИ, нет спи
сков об ответственных за 
ОСВОД. Неполные све
дения дали с машино
строительного факульте
та.

Разнарядки отрядов по

Кедровый
ченЬ работы в подготови
тельный период. Но 
большинство кандидатов 
уже сейчас активно 
включились в работу. 
Первое место трудно за
воевать, но еще труднее 
удержать его. Вот поче
му сейчас нам надо уси-

зонам работы представи
ли в штаб лишь ТЭФ, 
АЭМФ, ФТФ, ХТФ. Ос
тальным, видно, недосуг.

Волнует и вопрос 
профподготовки будущих 
бойцов ССО. В течение
двух недель идет учеба. 
Но регулярно на лекциях 
присутствует лишь не
сколько человек. Лектор 
рассказывает почти пус
той аудитории.

Не все гладко обстоит 
с прохождением бойцами

ленно готовиться к лету, 
к новому трудовому се
местру. Ю. СТАРКОВ, 

командир ССО 
«Аэлита».

Идет обсуждение оче
редного агитационного 
выпуска газеты «Аэли
та».

НА СНИМКЕ: бойцы
отряда А. Серебренни
ков, В. Гречаник, В. Гон
чаров.

ССО медосмотра. Около 
половины из них еще не 
поставили прививки.

Активно проходит ком
плектование отрядов на 
ТЭФ (ответственный 
Е. Верник). Плохо орга
низована подготовка от
рядов ССО к летнему 
трудовому семестру на 
ЭЭФ (ответственный — 
В. Тихонов), на ФТФ 
(ответственный Л. Молот
ков). Представителям 
этих факультетов, навер
ное, пора поторопиться, 
хотя бы медленно...

Ж. ГОРБЫЛЕВА, 
студентка ТГУ.

ШЕФЫ И

«ЧЕБУРАШКИ»
ОСОБЕННО серьез

ное внимание в нашем 
отряде «Прометей» 
(ХТФ) уделяется шеф
ской работе.

« Чебурашка»— само 
слово говорит за себя. 
Сразу представляешь 
забавную, милую, улы
бающуюся зверюшку. 
Жизнерадостные, озор
ные личики встречают 
нас в детском саду, 
над которым шефству
ет- наш отряд. И более 
приятной и радостной 
работы невозможно 
представить.

Малыши радукЗтся 
каждому нашему фри- 
ходу, с нетерпением 
ждут кукольных сгфк- 
таклей. И смех, и сЬе- 
зы можно увидеть и 
услышать во время 
представления! Поисти
не самая благодарная 
аудитория — детская.

Требуют постоянно
го контроля и детские 
книжки-малышки. От 
слишком тщательного 
и внимательного «чте
ния» они порой имеют 
неприглядный вид. И 
мы решили дать им 
новую жизнь. Ведь не 
виноваты книжки в 
том, что если герой не 
по нраву, то кулачком 
— по странице!

Смотришь на ребя
тишек и думаешь, что 
совсем недавно сами 
были такими, и стано
вишься еще заботли
вее и добрее. А дети 
ждут нас, и мы не мо
жем не оправдать их 
доверия. Поэтому ви
зиты в детский сад 
становятся частыми.

Н. КАРАБУТОВА, 
студентка 

группы 5630.

Фото А. Оглезнева.

«ТОРОПИСЬ МЕДЛЕННО»

СПОРТ -------—------------------------------------------------

Что может спортактив
В ПРОШЕДШЕМ смотре-конкурсе обще

жития теплоэнергетического факультета заня
ли по спортивной работе I и III места. Это 
лучший результат по институту, и достигнут 
он был впервые. Но совсем не случайно. 
Ведь во главе спортсовета ТЭФ стоит Алек
сандр Севастьянов, человек добросовестный и 
горячо любящий спорт. Он и ведет эту боль
шую и нужную работу .Впрочем, он сам не 
считает свою деятельность значительной.

Раньше в общежитии создавалось положе
ние: спортсовет сам по себе, спортсмены сами 
по себе. С устранения этой нелепости и на
чал Александр свою работу. В общежитиях 
был создан спортактив из самих любителей 
спорта. Виктор Черненков, Павел Колесов, 
Алексей Баталин, Андрей Подлужный соста
вили его основу. Были переизбраны физорги 
этажей и учебных групп. Спортактив взял на 
себя работу по организации соревнований, 
подготовке инвентаря, пропаганде спорта. 
Соревнования по настольному теннису, бас
кетболу, футболу никого не оставили в сторо
не. Особенно частыми стали футбольные мат
чи. Теперь уже регулярно проходит кубок 
ТЭФ, кубки общежитий, в которых встреча
ются уже известные всем футбольные коман
ды «Динамик», «Азия», «Кузбасс», «Кому 
за 190» и многие другие. Вся спортивная 
жизнь стала теперь популярной. Обновляют
ся стенды, рассказывающие о спорте. И ко
нечно, спортсовет действует в содружестве с 
другими организациями факультета. Очень 
тесна его связь с фотоклубом. После каждого 
соревнования появляются фотографии, фото
газеты, фотобюллетени. Так что успехи фа
культета в спорте не случайны.

А. КУЗЬМИН, 
редактор радио ТЭФ.

С приходом весны 
оживились спортсмены 
— участники летних 
видов спорта. Гото
вятся соревнования по 
велоспорту, а пока в 

-Грозном проходят зо
нальные сборы. В них 
принимают участие и 
политехники, под ру
ководством обществен
ного тренера, инжене
ра кафедры техноло
гии металов Ю. Н. 
Петренко.

НА СНИМКЕ: Бра
тья Константин и Сер
гей Лаптевы.

УСПЕШНЫЕ ЗАПЛЫВЫ
5— 6 АПРЕЛЯ в 

спорткомплексе «Томь» 
проходило первенство 
ДСО «Буревестник» по 
плаванию. Команда ТПИ 
заняла второе общеко- 
мандное место, набрав в 
сумме 409 очков, усту
пив лишь пловцам уни
верситета (429 очков); 
на третьем месте — 
спортсмены ТГПИ (357 
очков).

В личном первенстве 
хорошо выступили поли
техники: С. Какаулина,
которая была первой на 
дистанциях 100 и 200 
метров (брасс); И. Со
ловьев, выигравший 100 
метров брассом и при
шедший третьим на ди

станции 200 метров; 
О. Макарова и А. Кур- 
батский, занявшие тре
тьи места в плавании 
100 метров вольным сти
лем. А. Курбатский был 
вторым на 200-метровой 
дистанции; А. Кокарев 
пришел вторым в заплы
ве на 100 метров бат
терфляем; М. Мухаметзя- 
нова была третьей на дис
танции 100 метров в 
комплексном плавании.

Юношеская команда 
выиграла эстафету и бы
ла второй в комплекс
ном плавании; команда 
девушек заняла вторые 
места.

Мы попросили проком
ментировать • выступление

Фото М. Пасекова.
пловцов - п о л  итехяиков 
старшего преподавателя 
кафедры физвоспитания 
тренера сборной команды 
института по летнему 
многоборью ГТО Т Е. 
Афанасьеву:

— По сравнению с 
прошлым годом наша 
команда выступила зна
чительно лучше. Однако 
нас не может не трево
жить то, что, по сути 
дела, в политехническом 
институте до сих пор нет 
секции для подготовки 
пловцов. Команда, кото
рую мы выставили на эти 
соревнования, составлена 
в основном, из многобор
цев ГТО и пловцов-под- 
водников. Думается, что 
в ближайшее время 
спорткомитет института 
решит вопрос о со.здании 
секции плавания. '

А. ИВАНОВ.

Для забывчивых
читателей

С 10 по 21 апреля 
с. г. в НТВ на абонемен
тах учебной литературы 
лроводитсц «Декада «за
бывчивых» читателей».

За это время все, кто 
держит у себя библио
течные книги сверх сро
ка, должны сдать их или 
принести для продления. 
Потерянную книгу необ
ходимо заменить равно
ценной по стоимости и 
содержанию. В этом пла
не вы можете прокон
сультироваться у библио
текаря.

Приглашаем всех чита
телей, не вернувших 
книги в срок, посетить 
нашу библиотеку.

Абонементы работают 
ежедневно кроме воскре
сенья с 12 до 20, в суб
боту с 12 до 17 часов.

За редактора 
Н. П. КУЦАН
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